

## Alcalde acusa que consultores de Milei y Bolsonaro promovieron la Marcha Z

**Reproche.** Solamente 10% de los que participaron en la movilización del sábado eran jóvenes, afirma la lideresa de Morena; legisladores de la 4T condenan el vandalismo y alertan de tácticas de confrontación



La dirigente nacional atestiguó la elección de comités en Coyoacán. ARIANA PÉREZ

LILIANA PADILLA Y FERNANDO DAMIÁN CIUDAD DE MÉXICO

En la promoción de la marcha de la Generación Z, realizada el sábado pasado, participaron consultores de Javier Milei, presidente argentino, y Jair Bolsonaro, ex mandatario de Brasil, acusó Luisa María Alcalde, lideresa nacional de Morena.

Aseguró que aunque trataron de hacer pasar la movilización como un acto juvenil, en ésta solo 10 por ciento de los que participaron eran jóvenes, además de que reprochó que el objetivo de "la derecha internacional" era desestabilizar al país.

"Lo más grave es que aquí está la derecha internacional involucrada. Están participando, y lo hemos demostrado, consultores que participaron con (Javier) Milei y con (Jair) Bolsonaro en Argentinay Brasil

"Vinieron aquí con el cuento de que se podía implementar lo mismo, pero se toparon con pared, porque a diferencia de aquellos países aquí no hay un desencanto social", manifestó.

Se llama Generación Z a las personas nacidas entre 1990 y 2010, es decir, las que tienen actualmente entre 12 y 27 años. La Z se debe a una secuencia del abecedario, toda vez que la generación anterior, los millenials, se identificaban con la Y.

El sábado pasado se les atribuyó la organización de la marcha que partiódel Ángel de la Independen-

## "Masacraron" a manifestantes, denuncia PAN exige cese de policías que agredieron

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados exigió al Gobierno de la Ciudad de México investigar y cesar a los funcionarios y mandos policiacos responsables de las agresiones a manifestantes durante la marcha de la Generación Z. "Exijo que... asícomo van a castigar las agresiones a los policías, también castiguen las agresiones de los policías contra los ciudadanos. Debencesar a los mandos que abusaron del

poder, que golpearon y masacraron", emplazó Federico Döring, vicecoordinador de la fracción panista en el Palacio de San Lázaro. Sostuvo que tienen un "cheque en blanco" de las autoridades para golpear y mientras a los narcos les ofrecen abrazos, a los ciudadanos les dan macanazos. "Callan como momias y no dicen absolutamente nada de la violencia de los policías contra ciudadanos indefensos", reprochó.

FERNANDO DAMIÁN

cia al Zócalo, a la que se unió el llamado Movimiento del Sombrero, fundado en Uruapan por el alcalde Carlos Manzo, quien fue asesinado el 1 de noviembre.

Alser inquirida por reporteros sobre este acto, Alcalde —quien ayer acudió como mentora a la elección de comités seccionales en Coyoacán de su partido—insistió: "hemos comprobado que se invirtieron millones de pesos con la intención de desestabilizar, de que hubiera esta marcha. Hubo más de ocho millones de botsy se pagaron influencers".

La manifestación, abundó, fue empujada por la oposición. "Trataron de hacer creer como si los jóvenes estuviesen inconformes, que iban a salir a marchar. Y yo creo que se puso en evidencia que no es así. No había jóvenes, yo creo que si bien les va había 10 por ciento de los que participaron. La gran mayoría era gente mayor, señoras, señores, muchos inconformes de que se cobre impuestos, de que se haya programas sociales".

Sin embargo, admitió que también hubo demandas legítimas como el que protestaran por el homicidio de Carlos Manzo. Aseguró que frente a esa tragedia, el gobierno federal tiene la conciencia tranquila porque actuó desde el primer momento y se en la Cámara de Diputados condenaron enérgicamente los actos de violencia, ataques a fuerzas de seguridad, vandalismo y expresiones misóginas ocurridas durante la marchade la Generación Z. En un pronunciamiento conjunto, los legisladores de la cuarta

detuvo al presunto responsable,

además de que existe una estra-

tegia que ha logrado reducir los

Por otra parte, los grupos parla-

mentarios de Morena, PVEMyPT

homicidios dolosos.

En un pronunciamiento conjunto, los legisladores de la cuarta transformación sostuvieron que la violencia orquestada por un grupo muy focalizado "no tenía como objeto ejercer el derecho fundamental de manifestación, sino provocar y generar percepciones que no abonan al Estadodemocrático".

Advirtieron que manifestarse y expresar ideas libremente son pilares de nuestra Constitución, pero éstos nunca justifican poner en riesgo la vida de nadie ni el orden común.

"Señalamos que aunque sectores extremistas intenten utilizar tácticas de confrontación violenta, el pueblo mexicano está despierto, con conciencia histórica y capacidad para separar las causas legítimas de las maniobras de manipulación", puntualizaron.

En ese contexto, el líder parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ricardo Monreal, sostuvo que México es una nación de libertades y toda expresión pacífica está protegida por la Constitución, pero la violencia nunca.

ción, perolaviolencia nunca.

"Toda manifestación es permitida por la ley, toda libertad para expresar, reunir, opinar y escribir está garantizada por la Constitución. Por eso no tiene ninguna razón que la violencia se sitúe por encima de la razón. Eso es lo preocupante y tenemos que evitarlo.

"Ahí están las urnas, la vía electoral, ahí está la vía pacífica para expresar en ellas nuestra inconformidad social o nuestra inconformidad política. Por eso commino a que todos cuidemos esos valores y principios", convocó en un mensaie a través de redes sociales.

Mientras, Clara Brugada, jefa de Gobierno de CdMx, garantizó que "nuestra ciudad siempre garantizará el derecho a la manifestación y el derecho a la protesta", peroadvirtió que "quienes cometan delitos tendrán que responder ante las autoridades".

"Nuestra ciudad nunca aceptará la violencia en las calles y los intentos de sembrar caos siempre van a fracasar, no vamos a caer en ninguna provocación", puntualizó.



El diputado Ricardo Monreal reprobó la violencia. ESPECIAL

Con información de: Omar Brito